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唐英年：港可弘揚中華文化軟實力

依憲依法挺港融國家大局
章程增「全面準確貫徹『一國兩制』『港人治港』高度自治」

老委員：會風清正 紀律嚴明

西九文化區有望成為世
界級的文化匯聚中心，全
國政協常委、西九文化區
管理局董事局主席唐英年
向政協第十三屆全國委員
會提案，建議利用香港作
為國際文化平台，伸延國
家的「軟實力」優勢，包
括國家文物館及西九文化區管
理局合作的常設機制、故宮博
物院全力支持香港故宮博物館
等，令中華文化在國際舞台發
揮更大的影響力。
唐英年在今年全國人大兩會

上共提交6項提案，包括鼓勵
中國在文化、金融及粵港澳大
灣區等議題上，善用香港的經
驗及優勢。其中，就文化方面
的提案為《利用文化平台伸延
國家優勢》及《利用文化發展
培育年輕人》。
他在提案中指，中國文化源

遠流長，隨着國家日漸富強，
應該要對外發展軟實力，進一
步將自身博大精深的文化優勢

伸延海外，在國際舞台發揮更
大的影響力。

港能定位國際文化中心
唐英年建議，西九文化區管

理局與國家文化部、國家文物
局、故宮博物院保持緊密合
作，故宮博物院可全力支持香
港故宮博物館，利用香港作為
連接國際的視窗，將中華文化
推展至海外，並相信配合國家
的政策支持，香港定能成為國
際文化中心，與紐約及倫敦三
足鼎立。
他強調，文化創意活動新鮮

好玩，較刻板的傳統產業吸
引，年輕人可以加深了解中國

文化，從而對國家的發
展和國情的掌握有更深
入的認識。他指，孕育
年輕人的工作上，西九
文化區管理局可以扮演
關鍵角色，提議建立國
家文物館及西九文化區
管理局合作的常設機
制。
在金融方面，唐英

年提案建議國家充分利
用香港的金融市場，從「降成
本」及「補短板」兩方面着
手，發揮市場在資源配置中起
決定性作用的功能，擴大有效
供給，矯正要素配置扭曲，從
而提高供給結構對需求變化的
適應性和靈活性。
同時，他建議利用香港金融

市場以協助「去槓桿」的工
作。他又以香港的八達通為
例，呼籲國家在金融科技方面
需居安思危。
唐英年又就推動粵港澳大灣

區的發展提案，包括建議設立
粵港澳大灣區協調機制，及推
動居民生活的配套銜接等。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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全國政協作為國家治理
體系的重要組成部分，今
年適逢五年一次的換屆工

作，順利實現新舊交替。不少初次參與全國兩
會的香港委員都說，能夠在國家層面上共商國
是，感受殊深，特別是粵港澳大灣區的最新進
展，委員都對香港如何藉此融入國家發展大局
十分關注，而身為香港委員，他們更感到任重
道遠。
全國政協十三屆一次會議昨日在北京人民大會
堂舉行閉幕會，長達13天的政協會議會期結
束，也意味委員正式展開未來5年的政協工作。
身為政協新人的香港特許測量師劉炳章，在
接受香港文匯報訪問時說，自己對首次參加全
國兩會有很多感受。
「我來之前都沒預計會如此嚴肅、嚴謹、有
紀律，還有會議議程甚多，但是港澳委員都很
認真投入，在小組會議有很多人舉手發言，但
是因為有太多人發言，有人差點沒機會講。」

河套有助青年「三業」
劉炳章說，兩會議題牽涉不少香港部分，特
別是粵港澳大灣區，是香港融入國家發展大局
的機遇，作為港澳委員有更切身的感覺。「我
1984年就往返京港兩地工作，30年來，我有
幸親眼見到國家的巨大發展。我希望能讓香港
年輕人更明白到香港與內地的融合只會越深、
越廣、越大，倘不參與就會失去很多機遇。」
他舉例，國家改革開放40年來，深圳經濟總

量由2億元上升到現在的2.2萬億元，目前已超過香港；同一
時間裡，香港人均總值才由3,000多元增至現在4萬多元。以
前深圳近水樓台借助香港發展，現時香港要跟着深圳發展高
新科技。
劉炳章認為，深圳河套區能夠為港深合作提供良好機
會，「內地有研發、稅務等政策扶持，而香港有低稅率、
自由港、知識產權保護等優勢，將香港上游的研發成果與
深圳中下游的產業相給合，能夠打造一個國際創新科技合
作平台，吸引海內外高端科技人才、學術機構、研發機
構，一同進駐大灣區這個區域。」
他強調說：「深圳是特區，深圳裡面的前海也是特區，
將來為何不能將河套區也發展成為特區？所以我認為，深
圳河套區發展將來能提供很多機會給香港年輕人參與其
中，無論是就業、創業，或是學習、交流，香港年輕人都
能在大灣區尋找到出路和方向。」

兩會訊息向港人表達
民建聯主席李慧琼同樣是全國兩會的「新面孔」。她坦
言，得以親身到北京人民大會堂參與其中，尤其是在現場
聽取國務院總理李克強所作的政府工作報告等重要文件，
感受甚深。
她續說，今年適逢國家經歷體制上的改變，憲法修改都
已進行。隨着政協會議結束，她會將兩會中國家的正面訊
息，向香港市民表達。
新界社團聯會會長梁志祥作為政協「新丁」，坦言對兩
會事務尚未完全熟悉，但一直積極投入，未請過一天假。
他說，兩會期間，委員們都對政協主席的工作報告、「兩
高」報告等文件作出討論，內容十分充實。
他認為，政協委員是一份榮耀，工作意義重大但任重道
遠，未來他會繼續將港人對不同事情的看法，持續地向中
央政府反映。同時，借助政協平台向中央直接反映港人的
意見。 ■香港文匯報記者沈清麗北京報道
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香港文匯報訊（記者 沈清麗 北京
報道）全國政協十三屆一次會議昨日
上午在北京人民大會堂舉行閉幕會，
香港的「老」委員均高度評價今屆會
議風清氣正、紀律十分嚴明有序，新
舊委員的提案及小組討論同樣積極投
入。有委員表示，在新時代裡，看到
國家呈現很多新局面、新班底、新改
革、新機遇，並寄語香港也要繼續貫
徹落實好「一國兩制」，發揮好愛國
愛港力量，維護香港繁榮穩定。

新委員議政能力高
連任4屆全國政協委員的律師黃英

豪在政協閉幕會上接受香港文匯報訪
問時表示，自己感覺到今屆會議的會
風及紀律屬歷屆最好的，並更看重委
員的議政能力。
他感覺到眾多新委員都很積極投

入，「例如今屆委員的提案不會低於
全國平均線，而大家收到報告的時間

並不長，但是新委員都吸收得很快，
可以即刻在小組上討論，顯示各委員
的議政能力提高了。」
黃英豪指出，新一屆政協在實現新

舊交替方面做得很成功，新委員更趨
向年輕化。小組討論形式也有創新進
展，「例如我們可以自己選擇討論的
話題，因此我們特別討論到港澳青年
在粵港澳大灣區的發展，以及創新科
技的發展，因為這些討論正好緊貼住
特區政府的施政。」
第二次連任委員的民建聯副主席彭

長緯也高度評價今次全國兩會。他
說，今年全國兩會的工作氣氛非常認
真，委員的出席率十分高，無論是大
會還是小組會議，都極少出現離開會
議的情況。「這反映了會議紀律嚴
明，大家精神奕奕地開會，對兩會各
種議題的討論都十分細緻、到位。」
已擔任兩屆委員的體育學院主席林

大輝說，今年是貫徹十九大精神的開

局之年，通過今次政協會議加深了
委員對習近平新時代中國特色社會
主義思想的認識。在新時代裡，看
到國家呈現很多新局面、新班底、
新改革、新機遇，香港要繼續落實
好「一國兩制」，同時發揮好愛國
愛港力量，維護香港繁榮穩定。

推廣體育回歸民心
今屆從經濟界轉到體育界，林大輝

說，自己本身工作都是集中在體育教
育方面，而香港回歸祖國20年來，
要真正做到民心回歸，可以通過體育
運動在學校進行推廣，因為體育運動
是一種「軟實力」，可以拉近人與人
的距離，有助於港人更認識國家、認
識國情。
再度連任委員的香港山東各級政協

委員聯誼會會長朱銘泉指，今屆會議

開得非常緊湊，也非常有實效，其中
在政協章程修改裡面，就是推動委員
要更好地履職盡責。「今屆會議風清
氣正，委員們履職盡責的重要性在這
次會議中完全體現了出來。」
第二次連任委員的律師簡松年說，

今年全國兩會會議紀律極其嚴明，會
風良好，無論是秩序、出席率、言行
都凸顯了這特質。他說，今年兩會國
家有許多重要作為，如修改憲法、監
察法等，特別是修憲後，港人有需要
加強對憲法與基本法的認識，要了解
國家在體制上的改革，做好宣傳教育
的工作。

全國政協十三屆一次會議昨日在北京人民大會
堂舉行閉幕會。會議表決通過了政協第十三

屆全國委員會第一次會議關於常務委員會工作報告
的決議；政協第十三屆全國委員會第一次會議關於
中國人民政治協商會議章程修正案的決議，及政協
第十三屆全國委員會第一次會議政治決議等。
經修正的全國政協會議章程涉及香港的部分，包

括在第二款「加強同香港特別行政區同胞、澳門特
別行政區同胞的聯繫和團結」前增加「全面準確貫
徹『一國兩制』、『港人治港』、『澳人治澳』、
高度自治的方針」;「鼓勵他們為保持港澳地區的繁
榮和穩定」修改為「鼓勵他們為保持香港、澳門長
期繁榮穩定」。
這一款相應修改為：「全面準確貫徹『一國兩

制』、『港人治港』、『澳人治澳』、高度自治的方
針，加強同香港特別行政區同胞、澳門特別行政區同
胞的聯繫和團結，鼓勵他們為保持香港、澳門長期繁
榮穩定，為建設祖國和統一祖國作出貢獻。」

「支持港府特首依法施政」
政治決議涉及香港的部分，則為堅持「一國兩
制」方針，嚴格依照憲法和基本法辦事，支持香
港、澳門特別行政區政府和行政長官依法施政，支
持香港、澳門融入國家發展大局。
港區委員、前警務處處長曾偉雄表示，香港特區

的憲制基礎是憲法和基本法，故必須抓緊，才可站
穩腳步去發展。現在，內地發展速度每年都起碼快
香港一倍，容量也比香港大很多，「香港作為國家
一部分，為何不坐上這架順風車？」
港區委員、測量師謝偉銓表示，政治決議當中提

到「嚴格依照憲法和基本法辦事」，這是非常重要
的，因為「一國」與「兩制」之間，「一國」是重
要原則，香港只有融入國家發展未來前途才會更
好，因為國家強大起來，香港也會變得更好。
他坦言，有部分港人對國家發展與進步認識不

深，只停留在片面的看法，「我們要看到國家領導
人正帶領我們建立全面小康社會，並逐步邁向強
大，香港各界最緊要是多認識國家的發展。」

倘不融入灣區勢失機遇
港區委員、香港專業及資深行政人員協會創會會

長容永祺說，這些表述都耳熟能詳，現在最重要的
是行動，在堅守「一國」原則下利用「兩制」之
便。如果不藉此去融入國家發展大局如粵港澳大灣
區，香港將會錯失很多機遇。
港區委員、金融服務界前立法會議員胡經昌指，

國家將香港的定位放得很高，這是好事，香港未來
也要做得更好。特區政府要加強自身管治能力，同
時配合國家「一帶一路」及粵港澳大灣區規劃，帶
動香港經濟進一步發展。
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香港文匯報訊（記者 沈清麗、朱朗文

北京報道）全國政協十三屆一次會議昨

日閉幕並表決通過政治決議。決議中強調

了堅持「一國兩制」方針，嚴格依照憲法

和基本法辦事，支持香港、澳門融入國家

發展大局等。會議同時通過全國政協章程

修正案，增加了「全面準確貫徹『一國兩

制』、『港人治港』、『澳人治澳』、高

度自治的方針」這重要內容。多名香港委

員認為，香港在堅守憲法、基本法和「一

國」原則下，應善用「兩制」之便，去坐

上國家發展這輛順風車。
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■■林淑儀林淑儀（（左左））及林建岳在閉幕會及林建岳在閉幕會
上上。。 記者何嘉駿記者何嘉駿攝攝

■■港區全國政協委員步港區全國政協委員步
出人民大會堂出人民大會堂。。 中通社中通社

■■全國政協常委全國政協常委
唐英年唐英年。。 中新社中新社


